

## EHPANIMAL, UNE NOUVELLE STRUCTURE UNIQUE EN FRANCE POUR ACCUEILLIR LES ANIMAUX DE COMPAGNIE DES RÉSIDENTS DE L'EHPAD LA BELLE-ISLE DE LIBOURNE



**Libourne, le 3 décembre 2024** – Le Centre Hospitalier de Libourne, Ceva Santé Animale et Cheops Technology annoncent l'inauguration de la toute première structure française dédiée aux animaux de compagnie au sein de l'EHPAD La Belle-Isle, situé au sein du Centre Hospitalier de Libourne (Gironde). Ce projet novateur s'inscrit dans le cadre de la loi « Bien vieillir » et vise à préserver le lien affectif qui unit les propriétaires de chiens et de chats à leur animal.

**Préserver le lien Homme-animal : un enjeu de société majeur et une priorité de la Loi « Bien vieillir »**

Le projet EHPANIMAL est la première initiative en France permettant l'accueil des chiens et des chats résidents en EHPAD grâce à une structure dédiée. En leur accordant la possibilité de conserver leur animal de compagnie près d'eux malgré leur changement de vie, l'EHPAD La Belle-Isle du Centre Hospitalier de Libourne permet à ses résidents de préserver le lien d'attachement précieux qui les unit et contribue ainsi à rendre moins difficile ce changement de vie souvent imposé.

Le projet EHPANIMAL répond également à une demande sociétale forte : 86 % des Français souhaitent que les EHPAD garantissent aux résidents le droit de garder leur animal de compagnie<sup>[1]</sup>, un droit entretenu et désormais inscrit dans la loi « Bien vieillir » du 8 avril 2024.



### Des bénéfices majeurs pour la santé et le bien-être des personnes âgées

Plus qu'un soutien affectif, la présence d'un animal de compagnie peut avoir des effets très positifs sur la santé physique, mentale et le bien-être des personnes âgées. Souvent considérés comme des « sources de bonheur », les interactions avec des animaux de compagnie peuvent induire une amélioration de l'humeur, une réduction significative de l'anxiété et des symptômes dépressifs. Ils contribuent également au maintien d'une routine quotidienne, indispensable pour renforcer l'autonomie et le bien-être des seniors.

Par ailleurs, certaines études suggèrent que la présence d'animaux de compagnie peut avoir un effet positif sur la cognition des personnes âgées, en stimulant la mémoire, la concentration et l'attention, mais aussi sur la diminution de la pression artérielle et de la fréquence cardiaque.

Cette présence d'animaux de compagnie favorise également l'interaction sociale entre les résidents.

### Une structure d'accueil unique en France

**Fondée par Ceva Santé Animale et Cheops Technology, la structure d'accueil EHPANIMAL offre un espace de 70 m<sup>2</sup> entièrement dédié à l'accueil des animaux, situé à proximité immédiate de l'EHPAD La Belle-Isle. Ce lieu est capable d'héberger jusqu'à 8 chiens et 10 chats, sous la supervision de professionnels dédiés, du personnel de l'EHPAD et de bénévoles dévoués.**

Ce projet innovant permet de rassembler sur une seule unité de lieu tous les services nécessaires à l'accueil des animaux au sein de l'EHPAD : un espace chien comprenant 8 box individuels, un espace de repos et de jeux pour les chats ainsi qu'un espace cuisine et de rangement permettant de stocker la nourriture et l'ensemble des produits d'hygiène et de soins.

Les espaces extérieurs offrent quant à eux une aire de promenade de 400 m<sup>2</sup> clôturée pour les chiens et un espace grillagé entièrement dédié aux chats et directement accessible depuis le module par une châtière.



### Une initiative fondée et soutenue par des mécènes engagés

**Le projet EHPANIMAL a vu le jour grâce à l'ambition et l'engagement financier de Ceva Santé Animale et Cheops Technology, les deux mécènes fondateurs, et le soutien financier de Purina. Engagés sur trois ans, ces mécènes contribuent au financement de ce projet par le biais de donations réalisées au profit du fonds de dotation du Centre Hospitalier de Libourne qui héberge et opère la structure d'accueil du projet.**

**En mettant à disposition des dons, des avantages tarifaires ou des services, plusieurs partenaires ont contribué à la réussite de ce projet.** Parmi eux, l'association TERPTA, représentée par sa fondatrice Fabienne Houlbert, le Centre Hospitalier de Libourne, le cabinet d'architecture Hobo, ainsi que la société Falco Construction Bois, spécialisée dans la construction d'habitats et modules en bois.

**Christian Soublé, Directeur Général des Hôpitaux du Nord-Gironde** : « Le maintien du lien affectif entre la personne âgée et son compagnon, chien ou chat, est plus qu'une démarche humaniste. C'est un objectif en symbiose avec notre mission de préservation et de stimulation de l'autonomie des personnes âgées. Prendre soin de son animal, être en mesure de lui apporter affection et sécurité, autant d'éléments qui s'inscrivent dans un projet d'accompagnement personnalisé de nos résidents porté par nos professionnels soignants. Nous sommes heureux de travailler main dans la main avec les mécènes fondateurs à la réalisation du projet EHPANIMAL et d'accueillir ainsi une structure innovante au bénéfice de nos résidents et de leur compagnon à quatre pattes ! »

**Marc Prikazsky, Président-directeur général de Ceva Santé Animale** : « Ceva Santé animale est très fier d'être l'un des mécènes fondateurs du projet EHPANIMAL. Cette initiative s'inscrit parfaitement dans la mission que s'est donnée Ceva de promouvoir le lien Homme-animal, particulièrement auprès de nos aînés. Nous apportons ainsi une réponse concrète à un besoin essentiel, en permettant aux personnes âgées qui entrent en EHPAD de conserver leur animal de compagnie dans un cadre pensé pour leur confort et leur sécurité. Ce projet est la preuve que l'attachement aux animaux peut et doit être préservé jusque dans les dernières étapes de la vie. »

**Nicolas Leroy-Fleuriot, Président-directeur général de Cheops** : « Très engagée pour la défense animale et la protection de la biodiversité dans le cadre de sa politique RSE, c'est une joie pour Cheops Technology d'être mécène et impliquée dans un tel projet sociétal permettant aux personnes âgées de préserver en EHPAD leur lien souvent profond et vital avec leur animal de compagnie. Avec EHPANIMAL, nous contribuons ainsi au bien-être des Hommes et des animaux qui n'ont plus à vivre les affres d'une séparation insupportable. Nous espérons à présent que cette première réalisation fera des émules et que le modèle sera ainsi dupliqué partout en France, pour que les séparations Homme/Animal au moment du départ en EHPAD ne s'imposent plus jamais à qui que ce soit. »



De gauche à droite : Françoise Jeanson (Région Nouvelle-Aquitaine), Philippe Buisson (Ville de Libourne), Marc Prikazsky (Ceva Santé Animale), Agnès Séjournet (Région Nouvelle-Aquitaine), Alain Roussel (Région Nouvelle-Aquitaine), Nicolas Leroy-Fleuriot (Cheops Technology), Matthieu Doligez (Sous-Préfecture de Libourne), Christian Soublé (Hôpitaux Nord Gironde), Laurence Rouede (Région Nouvelle-Aquitaine)

[1] Sondage Ifop / Fondation 30 Millions d'Arms – janvier 2024

### À propos de Ceva Santé Animale

Ceva Santé Animale est la première entreprise française de santé animale et opère au niveau mondial, dont le siège social est basé à Libourne en Nouvelle-Aquitaine. France. Dirigée par des vétérinaires expérimentés, Ceva s'est donnée pour mission de fournir des solutions de santé innovantes pour tous les animaux afin de leur assurer le plus haut niveau de soins et de bien-être. Notre portefeuille de solutions couvre la médecine préventive comme les vaccins, les produits pharmaceutiques et de bien-être animal, pour les animaux d'élevage et de compagnie, ainsi que des équipements et des services pour offrir la meilleure expérience possible à nos clients. Avec plus de 7000 collaborateurs répartis dans 47 pays, Ceva s'efforce, chaque jour, de concrétiser sa vision en tant que leader de l'industrie One Health – une seule santé – ; Ensemble, au-delà de la santé animale.

Chiffre d'affaires 2023 : 1,6 milliard d'euros.

### À propos de Cheops Technology

**Avec son siège social en Nouvelle-Aquitaine près de Bordeaux, CHEOPS TECHNOLOGY est spécialisée dans les infrastructures informatiques sécurisées et l'un des leaders du Cloud souverain et de la Cybersécurité notamment pour les PME et ETI régionales, les établissements publics et les collectivités locales. Avec une référence de la transformation numérique, CHEOPS TECHNOLOGY a obtenu les labels d'entreprises les plus élevés délivrés par les grands constructeurs et éditeurs du marché IT.**

**Forte de plus de 750 collaborateurs répartis dans 10 implantations partout en France, CHEOPS TECHNOLOGY exploite huit datacenters au plus près des besoins de ses clients. CHEOPS TECHNOLOGY a dépassé en 2023 les 200 millions d'euros de chiffre d'affaires consolidé sur 12 mois.**

**CHEOPS TECHNOLOGY est inscrite sur le Marché Libre d'Europe des Services (MSE) 2022.**

Code ISBN : FR0010447086; Memo : MLCHE

### À propos de Nestlé Purina Petcare

PURINA est un acteur majeur de l'alimentation pour animaux de compagnie dans le monde et en France. Convaincue que la vie est meilleure quand les Hommes et les animaux vivent ensemble, l'entreprise s'engage à aider les chats et les chiens à vivre plus longtemps, plus heureux et en meilleure santé. En France, l'entreprise compte 5 usines et 1 centre d'innovation et d'expertise et commercialise plus de 500 produits sous des marques de renom comme PROPLAN®, PURINA® ONE®, GOURMET®, FELIX® ou encore FINESSER®. PURINA a lancé en 2016 10 engagements RSE « Purina in Society » et a renforcé sa démarche en septembre 2023 avec 6 nouveaux engagements pour impactier toujours plus positivement les animaux de compagnie, les Hommes et la planète. PURINA fait partie du Groupe Nestlé depuis 2001.

[www.purina.fr](http://www.purina.fr)

### À propos des Hôpitaux du Nord Gironde et de l'EHPAD La Belle-Isle

Principal acteur médico-social en Gironde, la direction commune des Hôpitaux du Nord Gironde propose près de 800 lits et places en EHPAD. La mission des EHPAD est d'accueillir des personnes âgées dépendantes dont le maintien à domicile s'avère difficile et de leur proposer un accompagnement qui permette et leur capacité cognitive.

Les EHPAD du centre hospitalier de Libourne ont fait l'objet d'un vaste programme de reconstruction en 2006, 2014 et 2017. Ils offrent tous des chambres individuelles avec sanitaires privés. L'établissement La Belle-Isle, inauguré en 2014 sur le site de Ganderousse, compte 112 chambres réparties sur deux niveaux dont une unité de vie protégée. Il accueille désormais la structure d'accueil EHPANIMAL.

### À propos de Hobo

L'équipe d'architecture HOB0 est un collectif pluridisciplinaire d'architectes, ingénieurs, environnementalistes, data-managers, économistes, experts en réglementation et directeurs travaux, visant ensemble une approche globale des projets. « Faire mieux avec moins », c'est ce qui motive la recherche de solutions innovantes, mais aussi low-tech, par la mise au point de bâtiments particulièrement performants, évolutifs, bien construits et pérennes, mais aussi « agréables à vivre » pour la santé et le bien-être habitants. Implantée à Bordeaux, Paris, Limoges et à la Réunion, l'agence HOB0 aborde des sujets transverses comme le logement, le tertiaire, l'éducation mais aussi des domaines spécifiques comme l'hospitalier, le social (EHPAD), les bâtiments techniques et industriels, en s'organisant autour de 4 filiales opérationnelles : Architecte / Digital (BIM en stand) / Impact (environnement) / Eco (Travaux).

### À propos de la société Falco Construction Bois

La Société SARL Falco Constructions Bois (FCB) est une entreprise spécialisée dans la menuiserie traditionnelle, la construction à ossature bois et la construction modulaire. Fondée en 1994, cette entreprise a pour mission de satisfaire à sa clientèle et de s'adapter aux enjeux environnementaux. Dès 2014, elle a transféré ses compétences en menuiserie, à la réalisation d'habitations à ossature bois écoresponsables. Plus récemment elle a également développé sous la marque « WOOD and KID » la production de constructions modulaires aux multiples applications. Fir de lance de l'économie durable, Falco Construction Bois s'appuie depuis plus de 30 ans, sur un savoir-faire éprouvé, à la pointe de l'innovation. Basée à Pelves et Castelot dans les Pyrénées atlantiques, sa petite structure de 10 collaborateurs lui confère une flexibilité et une adaptabilité sans cesse améliorées par ses clients.

### Contacts presse

Laure Gobert : [laure.gobert@ceva.com](mailto:laure.gobert@ceva.com)

Amélie Monseur : [amelie.monseur@backboneconsulting.com](mailto:amelie.monseur@backboneconsulting.com)

### Ressources

[PDE](#)

Rejoignez-nous sur les réseaux sociaux

